

COLOMBIA

ELN habría cometido solo tres acciones violentas durante noviembre, según informe del Cerac

De acuerdo con un reciente reporte del Centro de Recursos para el Análisis de Conflictos, durante ese mes se presentó un combate entre la guerrilla y el Clan del Golfo que generó el desplazamiento forzado de 57 personas

13 de Diciembre de 2022



Entre las acciones violentas del ELN en noviembre se registró un combate con el Clan del Golfo en Antioquia. Archivo (REUTERS/Federico Ríos)

Pese a las insistencias desde varios sectores políticos sociales de un cese al fuego bilateral entre la fuerza pública y el **ELN**, las operaciones de ambas partes se mantienen. Ello ha implicado que, por ejemplo, la guerrilla siga cometiendo delitos y atacando a la población en diferentes puntos del país en medio de los diálogos de paz que se adelantaron en Caracas y ahora, en México.

De acuerdo con un reporte del **Centro de Recursos para el Análisis de Conflictos** — Cerac— solo hubo reportes de cuatro acciones ofensivas atribuibles a esta guerrilla durante noviembre. De igual manera, detalló que también se presentó en ese periodo un combate con participación de dicha estructura y que generó desplazamiento forzado de más de 50 personas.

“Hubo un combate entre el **ELN** y el **Clan del Golfo** en zona rural de Cáceres, Antioquia, el 24 de noviembre, que ocasionó el desplazamiento forzado de 57 personas de la zona rural a la cabecera municipal de ese municipio”, explicó el Cerac este martes 13 de diciembre. Además, detalló que las otras intimidaciones fueron perpetradas en Santander y Norte de Santander.

LO ÚLTIMO



Rafael Robayo no tendrá final feliz con Millonarios, Gustavo Serpa descartó su regreso

Iván Duque quiere que Argentina gane el Mundial Qatar 2022

Detienen en Medellín a francés acusado de estafas por 33 millones de euros

En vivo: Gustavo Petro sanciona la reforma tributaria

David González fue ratificado como entrenador del DIM

El primer ataque del ELN en noviembre ocurrió el miércoles 9. Ese día fue activado un artefacto explosivo frente a una empresa contratista de **Ecopetrol** en el casco urbano de Barrancabermeja (**Santander**). No hubo víctimas humanas y en la fachada de esa compañía fue pintado un grafiti alusivo a esa guerrilla.

Le puede interesar: La Segunda Marquetalia de Iván Márquez podría iniciar diálogos con el gobierno Petro: desescalarán sus operaciones, anunció el comisionado de Paz

El segundo ocurrió una semana después, el 16. Otro atentado contra una empresa contratista de la petrolera colombiana (Ismocol) fue registrado en el mismo municipio santandereano. También fueron escritos varios mensajes del ELN en las instalaciones.

El tercero fue contra la fuerza pública: una patrulla del Ejército fue atacada a bala durante una operación militar realizada también el 9 de noviembre en Chinácota, **Norte de Santander**. En este hecho no hubo víctimas, pero en la ofensiva de la fuerza pública fueron capturados tres guerrilleros. En ese sentido, el Cerac también reportó que hubo en ese mes dos operaciones contra el ELN, donde fueron capturados seis subversivos (incluyendo los de Chinácota) en Norte de Santander, Arauca y **Antioquia**.

También se registraron siete acciones violentas y tres enfrentamientos que no se atribuyeron a ningún grupo pero que ocurrieron en zonas donde hubo presencia del ELN. “En seis de esas acciones violentas hubo reporte de víctimas: **un civil murió**, dos fueron secuestrados, 5.650 se desplazaron forzosamente y 130 familias fueron confinadas”, reportó la organización. Tres de estos hechos ocurrieron en Nariño, tres en Arauca, y en Antioquia, Cauca, Chocó y Norte de Santander ocurrió una acción armada en cada departamento.

Vale mencionar que en febrero de este año se registró el pico más alto de hechos perpetrados por el **Ejército de Liberación Nacional** con un total de 55 hechos violentos y cuatro combates. Para el Cerac, esto se explica en que esa escalada se generó porque entre el 23 y 26 de ese mes la guerrilla decretó un ‘paro armado’ “en el que se registró el 60% del total de acciones ofensivas registradas en febrero”, indicaron.

Seguir leyendo:

[Diálogos con el ELN: Otty Patiño no descarta que integrantes de la primera línea hagan parte del proceso de paz](#)

[ELN y el Gobierno nacional llegaron a cuatro acuerdos después de 21 días de negociación](#)

[Negociaciones con el ELN: delegado de Chile ve una “alta posibilidad de que este proceso de paz llegue a feliz término”](#)

TEMAS RELACIONADOS

[ELN](#)

[Informes](#)

[Cerac](#)

[Ataques](#)

[Clan del Golfo](#)

[Cese al fuego](#)

[Colombia-Noticias](#)

[Colombia-Violencia](#)

MÁS LEIDAS AMÉRICA

EEUU condenó la agresión sufrida en prisión por el preso político cubano José Daniel Ferrer



Ferrer de la UNPACHU fue retenido en prisión por sus afiliados de

El líder de la ONPACU fue golpeado en presencia de sus hijos y de su esposa, durante una visita familiar



Selección peruana Sub 20 empató 1-1 con Colombia en tercer amistoso de Jaime Serna

Técnico peruano lleva 3 partidos al mando de la 'Bicolor' venía de un empate 2-2 y una derrota 1-0 ante Uruguay.



Tenías un viaje programado al Cusco, esto es lo deber hacer para no verte afectado por las protestas

Las violentas manifestaciones en diversos puntos del país vienen afectando a turistas nacionales e internacionales.



El Colegio Nacional de Periodistas denunció que aumenta la censura en Venezuela

Su secretario general, Edgar Cárdenas, hizo referencia al cierre de emisoras radiales por orden de la estatal Comisión Nacional de Telecomunicaciones



Organización de las Naciones Unidas reconoce a Dina Boluarte como presidenta del Perú

Igor Garafulic, embajador de la ONU, confirmó el apoyo al gobierno que cumplirá una semana en el poder



MAS NOTICIAS

TE PUEDE INTERESAR

“Mi familia es feliz mintiendo para proteger a mi hermano”: la explosiva declaración del príncipe Harry contra William



Dos ex Loco Mía contaron los secretos del grupo furor en los 90: de la prohibición de revelar su orientación sexual a la ruptura



La historia del tormentoso romance entre Xuxa y Pelé: polémicas, prejuicios e infidelidades



Lo último de Instagram: Notas en los mensajes directos, menciones en “Tu Turno” y más



Estanislao Bachrach: “El cerebro no tiene ningún interés en que seas feliz”



MUNDO



INFOBAE AMÉRICA



ENTRETENIMIENTO



DEPORTES





Protestas en Perú EN VIVO: continúan movilizaciones, caos y violencia en varias regiones del país

Noche Crema 2023: precios de entradas y rival confirmado para la presentación de Universitario

EEUU condenó la agresión sufrida en prisión por el preso político cubano José Daniel Ferrer

Selección peruana Sub 20 empató 1-1 con Colombia en tercer amistoso de Jaime Serna

Tenías un viaje programado al Cusco, esto es lo deber hacer para no verte afectado por las protestas



Protestas en Perú EN VIVO: continúan movilizaciones, caos y violencia en varias regiones del país

Noche Crema 2023: precios de entradas y rival confirmado para la presentación de Universitario

EEUU condenó la agresión sufrida en prisión por el preso político cubano José Daniel Ferrer

Selección peruana Sub 20 empató 1-1 con Colombia en tercer amistoso de Jaime Serna

Tenías un viaje programado al Cusco, esto es lo deber hacer para no verte afectado por las protestas



La periodista Megyn Kelly criticó el nuevo documental de Harry y Meghan Markle: "Necesita un terapeuta, no una esposa llorona y molesta"

Estas son las series de Netflix que atraen al público de Argentina

Ranking Spotify en Argentina: top 10 de los podcast con más reproducciones

Lista de los 10 videos en tendencia este martes en YouTube Argentina

De Adele y Julia Roberts a Daddy Yankee y Harry Styles: las celebridades que alientan a la selección argentina



El consejo de Dibu Martínez a Messi para evitar que el arquero de Croacia le ataje el penal y la reacción del equipo luego del "que mirás, bobo"

La paliza que Argentina le dio a Croacia le debe preocupar a Francia y a Marruecos

"Se me acaba el negocio": el divertido diálogo entre Sergio Goycochea y Emiliano Martínez por los penales atajados

Las estrellas del fútbol se rindieron a los pies de Messi: polémica por el elogio del jugador del Real Madrid que debió borrar por los insultos

Lo que se sabe de la llegada del Chucky Lozano al Liverpool



infobae

Infobae

Argentina

América

México

Colombia

RSS

Perú

Últimas Noticias

Contáctenos

Redacción

Empleo

Contacto Comercial

Redes Sociales

Facebook

Twitter

Instagram

Contáctenos

Términos y Condiciones

Política de Privacidad